

El Comercio.

N.º 2684.

VIERNES 11 DE ENERO DE 1850.

5 ctos.

CÁDIZ 11 DE ENERO.

Tenemos hoy que ocupar una gran parte de nuestras columnas con la estensa correspondencia que ayer hemos recibido de Madrid. Dos cartas insertamos á continuación: la primera es de nuestro antiguo y bien informado corresponsal; la segunda es la correspondencia autógrafa que diariamente recibimos.

La publicacion de esta última en EL COMERCIO, ha sido causa como sospechábamos, de que nuestro apreciable corresponsal haya escaseado estos días sus interesantes comunicaciones. Así nos lo dice en la que ahora insertamos y volvemos, por tanto, á hacerle la misma súplica que le hicimos el otro día. Deseamos se persuada de que las cartas autógrafas, interesantes como son por las noticias que adelanta y por la apreciacion que en ellas se hace de los acontecimientos políticos, no bastan, sin embargo, á llenar el vacío que dejaría, para nosotros y para nuestros suscritores, la falta de aquella otra correspondencia á cuya lectura estamos y están habituados.

MADRID 7.

Supongo, amigos míos, que no habrán extrañado ustedes la falta de mis cartas, pues he visto por el COMERCIO que tienen ahora correspondencia diaria de esta corte, pero como veo también que en sus últimos números se quejan de que no la habían recibido en los días anteriores, vuelvo á escribirles para que si ha seguido la interrupcion no carezcan de algunas noticias, extra-periódicos, de esta Babilonia.

Por hoy poco les diré porque, si he de hablarles con franqueza, no sé por donde empezar. Hay armada tal zambra en el Congreso que es menester verlo todo en sus interioridades para poder formarse una idea de lo que allí pasa. El ministerio se prepara para la gran lucha de los presupuestos que, según todas las apariencias, será de padre y muy señor mio.

La oposicion va á verse reforzada con los veinte y tantos diputados de la mayoría que, según dice un periódico de ayer, y es exacto,

tratan de formar fraccion aparte para combatir al gobierno en ciertas cuestiones y señaladamente en la de la contribucion de inmuebles. El núcleo de esta fraccion está en los diputados por Galicia que hacia tiempo miraban con no muy buenos ojos al ministerio y que ahora, por asuntos de elecciones, han concluido por ponerse mal con él.

Por aqui se dice que esos diputados obran de acuerdo con Mon; pero yo tengo motivos para creer que no hay tal acuerdo ni cosa que se le parezca. Allá en sus adentros, don Alejandro tendrá simpatias hacia ellos; pero ni como hombre de hacienda apoyará la rebaja de la contribucion de inmuebles, ni como hombre político se muestra dispuesto por ahora á romper con don Ramon. El País sigue y seguirá combatiendo probablemente la influencia de Sartorius y el sistema rentístico de Bravo Murillo, pero tengo por seguro que cuando estas y las demas cuestiones se hagan políticas y de gabinete, Mon no abandonará al gobierno aunque le dejen solo sus amigos.

La razon es muy clara. En primer lugar, si cayese el ministerio seria muy de temer que en altas regiones se aprovecharan de tan buena ocasion para dejar burlados á los que hoy aspiran ostensiblemente á las poltronas ministeriales y entonces tirios y troyanos quedarían iguales. En segundo lugar la oposicion de Mon haría necesaria la renuncia de Pidal y como consecuencia inmediata la disolucion de las Cortes. ¿Y qué sucedería entonces? Que las elecciones se harían bajo la influencia del conde de San Luis. ¿Y no es mejor para Mon tener paciencia, mantenerse á la expectativa y á ver venir? Supongamos que las Cortes se disuelven, y al fin y postre se disolverán, porque van ya siendo viejas: si Pidal continúa en el ministerio, el resultado de las elecciones podrá ser otro del que sería saliendo él. No conviene, pues, á don Alejandro arrojarse en brazos de la oposicion por mas que le tachen de demasiado tibio sus amigos.

Así es como yo me explico su conducta actual, y en esto me fundo también para creer que el ministerio saldrá adelante y vencerá á todos sus adversarios, á no ser que cuando menos se espere venga un trueno gordo que nos deje á todos tamañitos, cosa que por ahora me parece menos probable de lo que muchos imaginan. Algo mas lo es, según mis noticias,

el nombramiento de Córdoba para el ministerio de la Guerra, pero esto no tiene nada que ver con la política sino con la oposicion sorda que hacen á Figueras, por motivos puramente militares, ciertos generales de campanillas.

En fin, lo cierto es que en el Congreso ni los ministeriales de Narvaez y Sartorius, ni los amigos de Mon, ni los progresistas, ni los demócratas, y casi me atrevo á decir, ni los de la oposicion conservadora estan unidos. Cada fraccion, aisladamente considerada, presenta sintomas de division, de manera que ellos mismos no se entienden. En ocasiones dadas es esto un mal para los ministros; pero por lo general ese mismo fraccionamiento les sirve á las mil maravillas para hacerse necesarios, porque dicen y con razon:—¿qué hay detrás de nosotros?—El caos.—Y esta es la verdad amigos míos. No hay mas que el caos detrás de lo existente.

MADRID 7.

Al leerse en la sesion del Sábado, en el Congreso, el dictámen de la mayoría de la comision general de presupuestos, se oyó, que según las declaraciones terminantes del gobierno, en la presente legislatura, se presentarían á las cámaras un proyecto para el arreglo de la deuda. Esta promesa hecha por el ministerio de Hacienda en el seno de la comision general, parece que contradice una noticia que di á usted no hace muchos días, de que el arreglo de la deuda no se discutiría por ahora. Entonces presente las razones que tenía para opinar de aquella manera, y á continuación verá usted las que me asisten para no modificar mi opinion.

El ministro de Hacienda ha dicho en el seno de la comision de presupuestos que iba á presentar en esta legislatura un proyecto, para el arreglo de la deuda. Hasta aquí marchamos acordes. Yo dije que se presentaría tal vez, pero que no se discutiría. Y no es menester grande penetracion política, para hallar que las palabras del ministro en nada se oponen á lo que anuncié. Por qué, dado caso que en la intencion del gobierno entre, de un modo formal, el arreglo de la deuda; dado caso de que se trajese este asunto á las Cortes, ¿cuándo se discutiría? ¿No es una verdad, que todos aseguran, que las Cortes van á ser disueltas tan pronto como se voten los presupuestos? ¿De qué servirá que el proyecto de arreglo se presente si no ha de ser el congreso actual quien ha de discutirlo? Quéde pues sentado, que la deuda pública seguirá como está, al menos por el presente año: esta seguridad puede destruir los

FOLLETIN.

LA PESCA CON REDES.

(Continúa el capítulo I.)

La hora del medio día acababa de dar en el reloj de la iglesia de la Incoronata, y en el mismo instante, y como para atestiguar la exactitud del antiguo reloj gótico, se oyó de repente el repique inmenso, universal y atronador de las innumerables campanas que en todos tiempos han herido los oídos de los napolitanos, y especialmente en la época bastante remota de la historia que nos ocupa. Despues de una noche como la que acabamos de describir, puede imaginarse que la sucedería un día caluroso é intolerable. Sin embargo, en los barrios situados á orillas del mar, el calor era menos sofocante. Una brisa casi insensible, y que no tenía bastante fuerza para arrugar la superficie del golfo, parecía suficiente para los pulmones de aquellos hombres ha-

bituados á una temperatura que pudiéramos llamar propiamente infernal. La mas delgada sombra proyectada por la caña de una columna ó por la cornisa de una ventana, un abanico improvisado con algunas ramas de adelfa, la vista de aquellas aguas serenas y limpias que convidaban á los nadadores con todo el atractivo de una joven risueña y coqueta, era mas de lo que los napolitanos necesitaban para desafiar la canícula, y pasar la vida con paciencia. Además se habían adoptado todas las precauciones de costumbre en las grandes solemnidades, para preservar á una parte de la ciudad de una lluvia de fuego, que el leon celeste deja caer sobre los pueblos abatidos, al sacudir su melena. Todas las calles que se estendían desde el real palacio de Castel-Nuevo hasta la iglesia del Carmen, estaban cubiertas por grandes toldos listados con mil colores: flores y arbustos se hallaban esparcidos por el suelo, sobre el que por una especie de comodidad verdaderamente sibarítica, se había estendido una doble capa de arena fina y húmeda: fuentes construidas á la ligera, por medio de tres ó cuatro toneles colocados unos sobre otros, arrojaban por las bocas de sus tritones de yeso una plateada cascada que servía para refrescar la atmósfe-

ra y regar á los que paseaban.

Todos estos aparatos anunciaban evidentemente alguna fiesta extraordinaria, algun regocijo público, ó el cumplimiento de un deber imperioso y solemne, que no se había creído oportuno diferir para momentos mas favorable. En efecto, la regente Juana de Duras, sobrina de la terrible Juana I, de homicida y adúltera memoria, despues de recibir en cuanto se levantó á los grandes funcionarios de la corona, y los principales barones del reino, se trasladó con extraordinaria pompa, y seguida de toda su corte, á la iglesia de nuestra señora del Carmen, para dar gracias á la milagrosa imagen que en ella se venera, por la doble victoria que había conseguido su hermano y señor, Ladislao I, Rey de Hungría, de Jerusalem y de Sicilia.

La noticia había llegado la vispera, é inmediatamente se dió orden de comunicarla al pueblo por medio de una fiesta improvisada, y dar gracias á Dios con una ceremonia piadosa y solemne, lo cual probaba á un mismo tiempo la devocion de Juana, y su inmenso amor fraternal. El acompañamiento había atravesado una vez los malecones para ir á la plaza del Mercado; y la multitud, cu-

cálculos de aquellos especuladores que trafican con la credulidad de los hombres de buena fe: por eso la damos.

Dos ó tres días hace, y paso à otro asunto, que la *Patria*, el órgano de la minoría conservadora, ha asegurado, refiriéndose à cartas de Logroño, que la visita hecha por el general Chacon al duque de la Victoria en aquella ciudad, ha tenido principalmente por objeto el ofrecer al ex-regente, de un modo mas ó menos directo, el título de príncipe y el tratamiento de alteza, siendo estas indicaciones parte de un pensamiento encaminado à resolver la cuestion de principados, de la cual se ocupó meses pasados la prensa de Madrid. Esta noticia no es nueva. Con esta noticia se ha procurado desacreditar ya, otras veces, al duque de Valencia dentro y fuera de Palacio. Por consideraciones de partido, por ambicion, por miedo al poder, esta noticia se ha dado siempre en términos enigmáticos, como quien tira la piedra y esconde la mano. Pero à fe que no sucederá lo mismo en la ocasion presente: nosotros, que ni tememos ni esperamos, vamos à fijar lisa y llanamente la cuestion.

«El duque de Valencia, se ha dicho, desea ser elevado a la dignidad de príncipe con el tratamiento de alteza. Para no encontrar cruda oposicion en el partido progresista, piensa conferir la misma dignidad al general Espartero.»

He aquí en resumen todo lo que se ha dicho; antes, con visos de verdad, ahora con falsedad notoria. Al explicarnos así tememos no atraernos la simpatía de ninguno de los dos grandes partidos políticos, pero abrigamos la esperanza de ser gratos à nuestros lectores.

Que el general Narvaez ha ambicionado un título y un puesto mas alto del que hoy goza, lo hemos llegado à creer à fuerza de oirlo repetir.

Pero que el duque de Valencia haya conferido, en los presentes momentos, al general Chacon el especial encargo de allanar los escrúpulos del general Espartero, à fin de realizar con menos impopularidad el sueño dorado de su ambicion, es à nuestros ojos una suposicion gratuita, un cuento torpemente forjado. Daremos pruebas.

La visita del general Chacon no aconteció hace una semana; no fué, lo sabemos de un modo positivo, el resultado de una orden, sino un acto de cortesania y de amistad con mucha anterioridad pensado y resuelto. Cuantos tratar al general Chacon, oyeron decir, cuando fue nombrado capitán general de la provincia de Burgos, que el general progresista manifestó con noble franqueza al gobierno, que si era nombrado capitán general del distrito donde residia su amigo y jefe el Duque de la Victoria, uno de sus primeros actos seria pasar à felicitarlo.

Entonces se dijo que el gobierno no habia encontrado peligro en este paso, y ahora se vé por lo que entonces se dijo, que no ha habido tales órdenes especiales para el viaje del señor Chacon. ¿Y qué diremos del atraso con que los corresponsales de la *Patria* han dado à los redactores de la *Patria* esta noticia? Que no es necesario mas prueba que esta, para convencerse de que la noticia es vieja, de que ha sido desenterrada para atacar de todos modos al Duque de Valencia.

Seguramente que no me hubiera detenido, delante de esta acusacion, sino quisiera llamar la atencion de usted sobre el hablado que se forma, mas por la rivalidad de sus amigos que por el odio de sus enemigos, sobre la cabeza del general Narvaez. Este y otros episodios de la situacion actual, tan insignificantes como este, solo pueden preparar

ya curiosidad estaba muy lejos de quedar satisfecha con aquel primer espectáculo, aguardaba con impaciencia el regreso de la brillante cabalgata. Sin embargo algunos grupos mas indolentes ó desdenosos, se separaban de la mesa de los espectadores y se entregaban à sus ocupaciones, completamente extraños al bullicio que reinaba en derredor suyo, escepcion tanto mas chocante, cuanto que formaba un singular contraste con la curiosidad general. Era un aparte en aquel coro de gritos de todas clases, un horizonte de cuadro en desacuerdo con los primeros planes, contra todas las reglas del arte, y aun diriamos mejor de la naturaleza. Uno de aquellos grupos le formaba una docena de pescadores, à quienes se reconocia facilmente por su tez tostada por el aire solano, por sus largos gorros encarnados, y la dulce y monótona melodía con que se movian lentamente sacando sus redes del mar.

Se mantenian separados en un pequeño ricon de la playa, y para disminuir la fatiga que el calor hacia insoportable, se dividian en dos trozos ó pelotones que se relevan puntualmente de cuarto en cuarto de hora. Los pescadores que tenian derecho al descanso, iban à sentarse à la sombra

el ánimo de usted para los acontecimientos de mayor bulto que sin duda se preparan y de que le daré à usted noticias con la debida anticipacion.

Pero no abandonaré hoy la pluma sin deshacer otra equivocacion en que incurrió el *Heraldo*, el papel del gobierno, en su número de ayer: afirma este que Cabrera el general carlista, ha sido preso en Paris, y esto es una paparrucha. Verdad es que esta noticia la ha dado un periódico francés, (no varios periódicos, como dice para darle mas crédito el diario ministerial) pero en este asunto, se puede repetir la frase vulgar, de que el periódico francés ha oído campanas y no sabe donde. En Paris, efectivamente, han sido presos algunos carlistas españoles que se hallaban reunidos en la rue Lancroy, núm. 2; pero Cabrera se hallaba à la sazón en Londres, segun nuestras noticias, que son del 31 de Diciembre, agitando un empréstito que esperaba conseguir de un agioalista particular. No parece sino que oposicionistas y ministeriales, se han puesto de acuerdo para esparcir el pánico en la nacion, con noticias de expediciones y conspiraciones que ellos forjan y desbaratan à su gusto.

Mañana tal vez me ocuparé de esta noticia. Segun la *España*, el estado de salud de la célebre monja Sor Patrocinio, es cada vez mas alarmante: aunque se le han suspendido los vómitos de sangre, dice que se le han presentado otros sintomas, que hacen temer por su existencia. Compadecemos sinceramente a esta desgraciada.

A ULTIMA HORA. Se dice publicamente que los diputados gallegos que votaron contra el gobierno al aprobarse las actas de Valdeorras son 22, los mismos que organizados en oposicion la harán constantemente al gobierno. Dicese tambien que esta nueva fraccion, amiga personal de don Alejandro Mon, por mas que se diga, ha escogido para dar su primera batalla, el dia en que se discute el voto particular del diputado gallego señor Coira que propone bajar 50 millones à la contribucion de inmuebles.

Varios periódicos se sonríen con la esperanza de que S. M. la Reina se halla en el cuarto mes de su interesante estado. Sobre este punto hemos oido afirmar que el Sábado próximo 12 de Enero, irán juntos SS. MM. los reyes a la Salve que se canta en el ex-convento de Atocha y que en seguida pasearán juntos en el Prado. El rey permanece todavia cazando en Rio-frio. Se le aguarda para mañana.

La sesion del Congreso del 7 de Enero (hoy) hasta las cuatro de la tarde en que hemos dejado la tribuna, se ha invertido en la lectura de los votos particulares de los señores Murga, Moron y otros individuos de la comision general de presupuestos. El voto del señor Murga tiende casi exclusivamente a que el Congreso proceda al arreglo de la deuda sin aguardar la iniciativa del gobierno. El señor Moron ampliando mas los cargos y presentando un plan general enteramente nuevo, combate en un todo la obra del gobierno. Mas tarde han leído otros votos los señores Coira, Vazquez Queipo y Galvez Cañero.

Se habla de modificacion ministerial, por la que deben cesar los ministros de Hacienda y de Guerra. La noticia por lo menos es prematura: mañana nos ocuparemos de ella.

Dicese que se espera en Madrid à los duques de Montpensier: creemos que no vendrán tan pronto.

Los títulos del 3 p^g han estado hoy à 29 1/2 al contado, los del 4 à 12 3/8, y los del 5 à 13 1/8 p^g papel.

del arco de un puente medio hundido, y formaban círculo en derredor de un personaje que animaba en gran manera su recreo. Era un veterano de Avelino, de facciones duras y bromeadas, cabello blanco y encrespado, y pecho ancho y musculoso. Bastaba echar una ligera mirada sobre aquel hombre para convencerse de que habia debido tomar una parte activa y gloriosa en todas las guerras que medio siglo hacia agitaban à su desgraciado pais, cediada presa de tantos principces y pueblos diversos. El número de las cicatrices que en todas direcciones cruzaban el cuerpo del anciano, era verdaderamente prodigioso. Las habia tan profundas, que manifestaban haberse abierto muchas veces, como si el hierro del enemigo, no encontrando ya mas sitio, se hubiera visto obligado à penetrar por la misma herida. Sus brazos y sus piernas, cuyos huesos recurados se habian colocado bien ó mal, parecian à las ramas nudosas y quebradas de un viejo tronco headido por el rayo. ¿Por qué lazos misteriosos y desconocidos el alma de un cristiano podia hallarse retenida en aquel conjunto de miembros mutilados, en aquellos restos de amazon humana, en aquella ruina viviente? Era un secreto de la Providencia.

La *Gaceta* del Lunes publica varias disposiciones del gobierno designando los altos funcionarios del Estado que en clase de consejeros extraordinarios deben tomar parte este año en las tareas del consejo real, y un real decreto mandando proceder a la eleccion de un diputado en el distrito de Oviedo en reemplazo de don Pablo Matavigil que ha aceptado el nombramiento de senador.

La noticia que se nos comunica en la correspondencia de Madrid sobre modificacion del ministerio la dà tambien la *Epoca* en los siguientes términos:

«Se habla hace dias vagamente de modificacion ministerial en el sentido de salir del gabinete los ministros de Hacienda y Guerra. Creemos à pesar de estos rumores, que nada hay decidido sobre el particular, y que la noticia no tenga gran fundamento.»

El mismo periódico dà en estos términos la otra noticia sobre el viaje de los duques de Montpensier que contiene la correspondencia autógrafa.

«Para fines de este mes se espera en esta corte à los señores duques de Montpensier. Dicese que hasta despues de su llegada no se hará la publicacion oficial de hallarse en cinta S. M.»

Respecto à la enfermedad de Sor Patrocinio leemos en la sesion de *Ultimas noticias* de la *Esperanza*.

«Sor Patrocinio se encontró ayer mañana con un alivio inesperado. Pidió y recibió la Santa comunión, y hoy se la dará ya alimento.»

Hablando el *Popular* de la noticia acogida por la *Patria* sobre haberse ofrecido el título de príncipe al duque de la Victoria, se espresa así:

«La *Patria* al dar esta nueva creemos ha querido significar lo que ella no ha dicho con claridad, lo que nosotros vamos à espresar muy explicitamente, y es, que el gobierno trataba de elevar à la alta categoria de Príncipe al general Espartero para hacer lo propio con el duque de Valencia y con los hijos de la Reina Cristina.

«Una sola cosa diremos à nuestro colega; que ha sido muy mal informado; que su noticia carece del menor fundamento, suponiendo, como suponemos, que no es maliciosa.»

El *Clamor* ha publicado una nota, que un periódico de Cádiz ha reproducido, suponiendo en ella que de los 130 diputados que votaron con el gobierno en la cuestion del arreglo administrativo, 118 son empleados, 5 dudosos y 7 no empleados. Rectificando la *Epoca* las aseveraciones del *Clamor* publica otra nota de la que resulta que en la mayoría de los 130 hay 26 diputados no empleados, 9 que han sido ministros ó funcionarios públicos, 13 militares con destino ó de cuartel, y 82 (1) empleados, y que en la minoría de los 77 hay 8 empleados, 26 que lo han sido, 5 militares y 38 que no se sabe hayan sido ó sean empleados.

Aparece, pues, de estos datos que el Congreso se compone hoy de 64 diputados que no tienen nin-

(1) La *Epoca* dice 101, pero lo dice equivocadamente, pues entonces la mayoría no seria de 130 votos sino de 149.

Lo que era incontestable, que andaba, hablaba, regañaba, y acusaba à todos con impotente ó irrisoria cólera. Hacia ya algunos dias que el rencor y los arrebatos del anciano habian llegado à tal grado de exasperacion, que el mayor de sus hijos, el barquero, apenas podia calmarle. ¿Era acaso efecto de un nuevo pesar, cuya causa ignoraba el joven? ¿Era tal vez alguna nueva escapatoria de Peppino, muchachon olgazan é incorregible, verdadero lazzaroni en toda la estension de la palabra? Nadie sabia lo mas minimo; mas sin embargo, la última de sus dos conjeturas era la mas probable, porque siempre que el barquero se alojaba para pescar ó conducir pasajeros, el padre irritado lanzaba una mirada severa y de desprecio sobre el último y el mas indigno de sus hijos. Sea como fuere, las espresiones del veterano eran tan violentas, que à otro cualquiera que no fuese él, le habrian costado bien caras. Pero la única venganza que solian tomar de sus estériles quejas, era entregarle como un juguete à la burla del populacho, que solia aprovecharse de la ausencia del barquero, ó de la dedilidad del lazzaroni, para escitar los denuestos del buen hombre, y escuchar riéndose sus bravatas.

gun cargo público, de 35 que lo han tenido antes, de 18 militares y de 90 empleados. Estos últimos, como se ve, no forman por sí solos mayoría segun ha querido suponerse. Y aun es justo no confundir con los empleados 22 que figuran entre ellos y que son 5 de los ministros actuales y 17 altos funcionarios ó antiguos hombres políticos cuya presencia en las Cortes está reconocida como conveniente y necesaria para ilustrar ciertas cuestiones.

Los periódicos de Barcelona son del 4. El día anterior había llegado por segunda vez de arriada à Barcelona la gabarra *Mariyante* remolcada por el vapor de guerra *Colón*, que había salido de nuevo para Italia con el objeto de traer tropas y pertrechos de guerra. El mal tiempo que se esparimentó en la mar, obligó à dicho vapor à regresar. El *Heraldo* da las siguientes noticias sobre el efecto que han causado en las respectivas provincias los nombramientos de gobernadores de los señores Ordoñez, Cavestany y Gaiña, que son conocidos en Cádiz.

«El correo de Valencia solo habla de lo grata que ha sido para aquellos habitantes la noticia de haber sido nombrado gobernador civil de aquella provincia el señor Ordoñez, actual gefe político de la misma.

«De Sevilla escriben también felicitándose por el nombramiento del señor Cavestany para gobernador civil, toda vez que no haya sido posible el que permaneciera allí el señor Enriquez, que tantas y tan merecidas simpatías ha logrado granjearse durante el tiempo que lleva de gefe político.

«De Ciudad-Real nos escriben lo siguiente acerca del nombramiento de gobernador para aquella provincia.

«Con general satisfacción se ha recibido el nombramiento de gobernador de esta provincia, en favor del señor don Dionisio Guinza, cuyas brillantes cualidades son bien conocidas desde que desempeñó el gobierno político, habiendo dejado los mas gratos recuerdos cuando salió ascendido para Toledo.»

CORREO ESTRANJERO

No se han recibido ayer los periódicos de Paris.

A la *Gaceta del Mediodía*, diario de Marsella, le escriben desde Roma con fecha del 24 de Diciembre, la interesante carta que reproducimos à continuación.

«Las negociaciones y relaciones diplomáticas entre la corte de Pórtici y la de Madrid parecen haber tomado su antiguo carácter de respetuosa deferencia y de consideraciones filiales por parte de una potencia secular.

«Monsieur Brunelli ha disipado todos los estorbos que la última crisis ministerial había hecho nacer; no diremos que Narvaez haya vuelto positivamente à las convicciones del Santo Padre acerca de la ilegalidad de la venta de los bienes del clero español, pero las relaciones entre ambos gobiernos han vuelto à continuar bajo un tono que nada tiene ya de hostil.

«Por mas que se haya dicho, el comportamiento de los soldados españoles ha sido cual era de desear, como lo prueban las gracias dadas al general Lersundi por los ayuntamientos de Spoleto y de Rieti, y el derecho de ciudadano que han conferido à dicho general conforme, à una costumbre antigua, asi como lo concedió la municipalidad de Roma à los generales Oudinot y à su sucesor Rostolan.

«Si la Santa Sede tiene motivos de queja de Narvaez, no sucede asi con respecto à los soldados españoles; se ha visto por experiecia que estos tienen fé y son piadosos, su comportamiento ha sido encomiado por todos, y el papa tiene en ellos mucha confianza. Cuando el nuncio apostólico comunicó à la corte de Madrid el disgusto que causaba la retirada de las tropas españolas, se le contestó era por economía, por cuanto el efectivo del ejército español iba à ser reducido de 64 regimientos à 53 (46 de infanteria y 7 de caballeria), y que el Santo Padre era libre de reclutar una guardia, una division entre los oficiales y soldados licenciados, cuyo ofrecimiento no fue desechado, y tan luego como se haga podrá concluir en esta el grande asunto de un sistema de ejército; es probable, y aun me atrevo à decir es cierto, que muchos militares españoles que se dirigen hoy à Terracina para embarcarse con direccion à su patria, volverán à tomar servicio en las tropas pontificias.»

CRÓNICA LOCAL.

La siguiente manifestacion de la junta direc-

tiva de la casa de Refugio, à la vez que da una alta idea de la liberalidad del pueblo de Cádiz, honra à la misma junta por el celo con que procura sostener aquel útil establecimiento.

JUNTA DIRECTIVA DE LA CASA DE REFUGIO.—Relacion de las cantidades que han ingresado en la caja de dicho establecimiento por limosnas en metálico, viveres y efectos en la administracion en el año de 1849.

Limosnas por suscripcion del vecindario, cuya recaudacion está à cargo de los señores don Antonio Riano y don Ignacio Cajiga.

Ingreso por las de Noviembre y Diciembre de 1848, Enero à Noviembre de 1849, 19,600 rs. y 7 mrs.

Limosnas particulares y extraordinarias.

Encontrado en el cepillo de la porteria en los meses de Enero à Noviembre, 309 rs. y 22 mrs. Recojido el día de la funcion de los Santos Patronos, 163 y 26.

Limosnas por asistencia de albergados à entierros.

Del señor don Francisco Laiseca, 100 rs. Del señor don José Sanchez de la Campa, de un párvulo, 12. Del señor marques de San Juan de Carvallo, id., 100. Del señor don Elias Argandoña, id., 60. Del señor don Antonio Zulueta, id., 200. Del señor don Enrique Parodi, id., 50. Del señor don Manuel Gomez, id., 50. De don N. N., id., 19.—Suma 591 rs.

Limosnas particulares.

Una aplicacion por castigo del señor gefe superior político, 3 rs. y 20 mrs. Del Exmo. señor capitán del puerto, 135 rs. Del señor don Pedro Ignacio de Paul, 120. Del señor don Antonio de Zulueta, 6,000. Del señor don Mateo Fuentes, 80. Del señor don Francisco Paul, como apoderado de don Francisco Buch, 5,367. De los Sres. Villar, Martinez, Valverde y comp.^a, 7 y 17. De la señora doña Mariana Melgarejo, por el señor vocal don Ramon Cózar y Paz, 500. Del señor brigadier, coronel del regimiento de Artilleria, 80. De la señora doña Maria Dolores Pazos por mano del señor vocal don Ramon de Cózar y Paz, 1,000. Del celador del barrio de la Libertad, 7. De don N. N., 31 y 28. El señor vocal don José Antonio Riano, limosna de varios señores amantes de la conservacion del establecimiento, 500.—Suma 14,896 rs. y 11 mrs.

Resúmen.

Limosnas por suscripcion del vecindario, 19,600 rs. y 7 mrs. Id. de particulares y extraordinarias, 14,896 y 11.—Total de limosnas, 34,496 rs. y 18 mrs.

Nota.—Se han recibido de limosna 120 velas de cera de cuarta y 1 $\frac{1}{2}$ libras. Del Exmo. ayuntamiento para la procesion del Corpus y de los entierros del señor don Francisco Laiseca, de un párvulo, hijo del Sr. marques de San Juan de Carvallo, de otro del señor don Antonio de Zulueta y por el del señor vocal honorario don Pablo Docavo y Casal, habiendose consumido los cabos ó restos de las velas en el culto, rezos y funciones en el altar de las niñas en semana de Dolores, Santa Cruz, Corpus, Patronos, Pureza y Nacimiento.

Recibido del señor alcalde, señor regidor de mercados y varios particulares.

60 hogazas de pan, 120 rs. Pescado, 46. Verduras y frutas, 240. Arroz, 176. Papas, 44. Paja, 60. Varias menudencias, 100. Un 1 $\frac{1}{4}$ de toro con 72 libras remitido por el señor alcalde, 180. Extraordinarios de comidas, almuerzos y agasajos costeados por algunos señores vocales, 324.—Valor de dichas limosnas, 1,360 rs.

La junta directiva de la casa de Refugio al dar cuenta al caritativo vecindario de Cádiz de las limosnas que ha recibido, tanto en metálico como en especie, no puede menos que tributar à sus bienhechores en su nombre y en el de sus pobres albergados, las mas tiernas y afectuosas gracias por su constante caridad y sus beneficios à esta casa de piedad, tan oportunos en el año que ha terminado, por los graves conflictos que ha pasado la junta para su sostenimiento, habiendose suprimido desde el 30 de Setiembre de 1848 la consignacion de los fondos municipales que la munificencia de S. M. tenia concedido. Con aquellos auxilios se han alimentado, vestido y educado civil y religiosamente hasta 170 albergados de ambos sexos, que vagarian por la ciudad en una vida inhumana si no fuese por el amor que la junta à quien consume el celo de esta casa, no desmayará por mas obstáculos que se le presenten, en conservar un establecimiento tan útil y necesario, para lo que cuenta siempre con los auxilios del vecindario, proteccion de las autoridades y caridad de sus bienhechores. Cádiz 8 de Enero de 1850.—Juan José de Urmeñaeta, vocal secretario.

MONTE DE PIEDAD.—Las personas que tengan empeñadas en este piadoso establecimiento las **ALHAJAS**, cuyos resguardos tengan los números 4084, 4105, 4279, 4538, 4607, 4613, 4676, 4727, 4853, 4860, 4875, 4893, 4911, 4938, 39 y 40, 4958, 4971, 4973, 4976, 4994, 5003, 5014, 5049, 5126, 5128, 5148 y 49, 5187, 5217, 5224, 5251, 5258, 5260, 61 y 62, 5272, 5286, 87, 88, 89, 90 y 91, 5320, 5322 y 23, 5328, 5342, 5351, como igualmente los de géneros ó ropas cuyos números sean 2235, 2239, 2330 y 31, 2340, 2342, 2377, 2549, 2614, 2662, 2686, 2745, 2747, 2775, 2802, 2818, 2865 y 63, 2881, 2883 y 84, se servirán pasar à desempeñarlos ó pagar los réditos vencidos en el término de quince días à contar desde la

fecha, pues pasado este plazo se venderán las restantes en pública subasta. Cádiz 9 de Enero de 1850.—El director de turno, *Luis Terry Villa.* 3

NOTICIAS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy.—Gefe de día: el teniente coronel don Rafael Mas, segundo comandante del regimiento de Artilleria.—Parada: los cuerpitos de la guarnicion.—Hospital, provisiones y primer cuartito de rondas: Artilleria.—2.^o id. de rondas y contrarondas: Leon.

De orden del Exmo. señor comandante general, el coronel sargento mayor de la plaza.—Morales.

Alcaldia de Cádiz.—Mercado de carnes el día 10 de Enero.

15 reses mayores.....	de 36	à 30	cuartos libra.
1 terneras.....		à 32	"
2 carneros.....	24	y 25 1 $\frac{1}{2}$	"
21 cerdos.....	31	y 32	"

Torre Lopez.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

SANTO DEL DIA.—San Higinio, P. y M. y S. Teodoro **JUBILEO.**—Está en la iglesia de San Felipe.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termómetro de Reaumur.	Barómetro m. inglesa.	Vientos.	Atmósfera.
Al salir el sol.	2 s. 0.	30, 00.	N.	Celages.
Medio día.....	7 s. 0.	30, 00.	NO.	Lluvia.
Al pon. el sol.	6 s. 0.	29, 97.	NO.	Nubes.

AVENCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY. [T. M.]

Salé el sol à las 7 y 13 minutos de la mañana.
Se pone à las 5 y 3 minutos de la tarde.

Salé la Luna à las 5 y 25 minutos de la mañana y se pone à las 8 y 42 minutos de la tarde.

Debe señalar el reloj al medio día verdadero las 12 8 minutos y 14 segundos.

MARAS DE HOY. (T. M.)

Primera baja à las 6 y 59 minutos de la madrugada.
Primera alta à las 1 y 9 minutos de la mañana.
Segunda baja à las 7 y 49 minutos de la tarde.
Segunda alta à las 00 y 00 minutos de la noche.

PORTE MERCANTIL.

Fanegas.	Sevilla 8.—Venta de trigo y aceite.		Fanegas.	Fanegas.
	Precios.	Fanegas.		
16	a 23	51	a 40	
19	a 32	39	a 41	
45	a 33	14	a 42	
42	a 34	00	a 00	
65	a 35	00	a 00	
58	a 36	00	a 00	
110	a 37	00	a 00	
73	a 38	00	a 00	
25	a 39	00	a 00	
Venta de hoy.....			546	
Existencia para mañana.....			231	
Aceite de la Calzada à 53.				

CAPITANIA DEL PUERTO.

BUQUES ENTRADOS EN EL DIA DE AYER

De Barcelona en 10 días, bergantin español Hananero, don Pedro Millet, con mercancías, à don Antonio Ariza.

De Gibraltar en 2, bergantin ingles Janet, c. A. Hunter, en lastre, à Bellamy.

De Málaga en 5, bergantin goleta ruso Sylphiden, c. T. Sandstrom, en lastre, à don Antonio Vinent y Vives.

De Huelva en uno, místico español Dolores, José Bayo, con chacina.

SALIDOS.

Para Gante, fragata belga Theodore, c. J. Menlenbrouk, con sal.

Para Palermo, fragata noruega Falcon, c. Krentz, en lastre.

Para Bilbao, bergantin español Joven Ricardo, don Manuel Cortazar, con sal.

Para Granville, bergantin frances Prince de Joinville, Louis Marie Tollimer, con sal.

Para Buenos Ayres, bergantin goleta ingles Propontis, c. T. Barner, con sal.

Buques à la carga.

PARA LA HABANA.

Dará la vela el 12 de Enero, por contar con dos tercenas partes de su cargamento, la nueva, hermosa y muy velera goleta española ANA MARIA, buque de primera clase. Admite carga y pasajeros, à los cuales su capitán den Luis del Valle ofrece buen trato.—Se despacha por don Antonio Lloret, calle Nueva, café de la Lonja.

PARA VERACRUZ EN DERECHURA.

Se espera en este puerto muy pronto, procedente de Barcelona, el hermoso y velero bergantin español HABANERO, admite carga y pasajeros. Para mas informes, acúdase à la calle de Margaia, núm. 149.

PARA LA HABANA.

La fragata española ESMERALDA, su capitán don Pablo

